

Candidatura de la alianza a la jefatura de Gobierno debe ser para el PAN, dice Andrés Atayde

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

La palabra “proporción” es la clave para que la elección del candidato de la oposición a la jefatura de Gobierno en 2024 recaiga en una propuesta del Partido Acción Nacional, dijo el presidente local de ese instituto político, Andrés Atayde Rubiolo.

Al reconocer que Morena sigue siendo la principal fuerza política en la capital del país, el líder de los panistas explicó que la intención de la alianza Va Por México —integrada por Acción Nacional y los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD)—, es que sea registrada en todos los espacios de elección popular: concejalías, diputaciones locales, alcaldías y la jefatura de Gobierno, con el propósito de no repetir el error de 2021, cuando perdieron la oportunidad de ganar espacios si hubieran registrado la coalición, como fue el caso de Iztacalco.

Atayde comentó que la definición de todas las candidaturas, pero sobre todo la de la jefatura de Gobierno, debe realizarse de manera proporcional, en un contexto en el que Acción Nacional obtuvo una votación de 26 por ciento, el PRI 14 y el PRD 5 por ciento en las recientes elecciones. Si bien aseguró que la alianza dará la bienvenida a las propuestas de la sociedad civil, reconoció que aún no hay candidatos de manera clara de ese sector.

Hasta el momento se continúa en la definición del método para elegir al candidato al gobierno capitalino, por lo que la oposición prevé realizar foros temáticos sobre seguridad y salud, entre otros, a fin de posicionarlos ante la ciudadanía, así como una encuesta entre los aspirantes.

Abren su apuesta

En el caso del PAN, los aspirantes a la jefatura de Gobierno son Santiago Taboada, alcalde de Benito Juárez; Lía Limón, alcaldesa de Álvaro Obregón, y la senadora Kenia López. No incluyó a la senadora Xóchitl Gálvez, debido a su interés de contender por la Presidencia de la República.

Aunque ha dicho que se deben esperar los lineamientos que publique el Instituto Electoral de la Ciudad de México, comentó que todos los alcaldes de la oposición tienen la intención de reelegirse, excepto Taboada y Adrián Rubalcava, alcalde de Cuajimalpa, quienes concluyen su segundo periodo constitucional.

Agregó que el PAN ha logrado llegar a alcaldías que históricamente tenían predilección por la izquierda, por lo que considera que en 2024 habrá resultados a favor de la alianza en Gustavo A. Madero, Xochimilco e Iztacalco.

Pese a que en el Congreso “nos ha costado más trabajo” la cohesión de la alianza —pues el PRI y el PRD han votado a favor de diversas reformas de Morena—, Atayde señaló que “todos nos necesitamos para ganar”, e incluso invitó a Movimiento Ciudadano a fortalecer la oferta política —pese a que ese instituto político mantiene una disputa abierta con los priistas—, pues se piensa en un escenario posterior a 2024, en el que la ciudad sea gobernada por la oposición “y pueda soñar con expandirse otra vez”.



Rumbo al 2024. Dirigentes



▲ Andrés Atayde Rubiolo, presidente del PAN en la Ciudad de México, señaló que la intención de la alianza Va Por México es que sea registrada en todos los cargos de elección popular. Foto José Antonio López

